



**Nombre del alumno: Rojas Velázquez
Joan Natael**

**Nombre del profesor: Jiménez Ruiz
Sergio**

**Nombre del trabajo: Ensayo de
antropología médica**

Materia: Antropología médica I

Grado: Primer semestre

Grupo: "B"

INTRODUCCION

Comenzamos con que la antropología es la ciencia que estudia la humanidad, también sus sociedades, así como las diversas culturas e interacción social que ha creado. Sabemos que, desde su consolidación, se interesó por conocer a las otras culturas, también cómo nos comportamos estando en sociedad ya que todavía conservamos algunos rasgos antiguos de nuestra forma de socializar.

Casi no nos damos cuenta, o no tenemos presente que en la actualidad la antropología es aplicada sobre ámbitos muy diferentes tanto como la educación, la salud, el desarrollo junto con la cooperación, varios conflictos interétnicos, claro también muchos problemas sociales como la pobreza estos ligados a los beneficios y recursos sociales. Como podemos ver la antropología se considera también como una disciplina ya que en otros países se estudia por separado más que nada para estudiar civilizaciones antiguas, comunidades étnicas, también las Ciencias forenses, la biología, el medio ambiente, como también la lingüística.

La antropología médica más que nada es un sub campo de la antropología social y cultural. Eso nos ayuda para una investigación y teorías por parte de los antropólogos procesos sociales, la enfermedad y prácticas de su asistencia. El término antropología médica es un término que se adaptó del neerlandés gracias a Pedro Laín que fue un historiador y filósofo. Toda esta relación de la antropología y la medicina procede de lo antiguo. Siendo la medicina una ciencia social y humanista que se ocupa de precaver y curar las enfermedades, necesita de la antropología ya que esta estudia al ser humano incluyendo los aspectos biológicos y socioculturales.

En el siglo XX entre los años sesenta y setenta tanto como la antropología y la medicina empezaron a ser mucho más constantes entre ambas disciplinas. En ese mismo siglo los médicos y antropólogos compartían ideas muy generales de la medicina popular ya que podían describir como los campesinos resolvían sus problemas de salud o las prácticas de las demás personas en el mundo, ya que una parte de ellos usaban sus conocimientos de botánica. Ya que eso fue fundamental para crear remedios farmacológicos. En países de América desplegaron programas de salud en comunidades étnicas y culturales, en varias instituciones sanitarias. Se trataba de resolver problemas de salud en grupos étnicos, también el análisis del conflicto dentro de las instituciones.

Al conocer las respuestas empíricas motivaron a la incorporación de los antropólogos en programas de salud en las comunidades e incluso internacional en países en desarrollo. Durante la misma época de los años sesenta en los países más desarrollados, la biomedicina confronta problemas donde exigían revisar los mal llamados factores predisponentes de naturaleza social o cultural. Las investigaciones realizadas son indispensables para comprender cómo los pacientes y sus redes sociales tiene conocimiento sobre la salud y la enfermedad y que toda esa experiencia es traída por influencias culturales complejas y derivadas de sociedades avanzadas también la aportación de la sociología en el estudio de la salud cuida un factores sociales importantes en la salud de las personas ya que también como la clase social, el género, el origen étnico influyen en los procesos de recuperación y así también el mantenimiento de la salud en cambio en el caso de las enfermedades crónicas con un gran impacto social, los factores sociales juegan un papel importante ya que las causas de esta es procedente tanto como el tipo de vida y costumbres de la sociedad.

En cuestión también resulta importante la teoría sociocultural donde se anuncia el valor de la cultura para el desarrollo de los procesos psicológicos humanos, para el análisis del proceso formativo del médico general el ser humano constituye su objeto de estudio lo cual es suficiente para no perder la interrelación dando un énfasis en la necesidad de profundizar factores sociales y culturales asociados al proceso de salud-enfermedad. También debemos de tener en cuenta que la educación médica es una etapa importante de grandes cambios ya que en la actualidad encara el reto de formar profesionales con una adecuada y actualizada competencia para que favorezca la relación médico paciente y así buscar soluciones, aplicarlas y asumir las responsabilidades sociales. La medicina tiene como objetivo promover prevenir, restaurar y rehabilitar la salud de la humanidad, para lograr estos propósitos la medicina debe tener en cuenta la esencia sociocultural del hombre y el desarrollo de los

conocimientos científicos, por esta razón es importante la formación científica y humanista de los médicos. El modelo de formación de un médico debe ser caracterizado por formar un profesional apasionado responsable comprometido debe brindar una atención médica integral preventiva sistemática y personalizada además de tener una visión integral de los problemas de salud que se enfrenta. Por lo tanto, resulta indispensable adentrarse en los contenidos que contribuyan a la formación científica y humanista del médico.

Por otra parte resulta innegable que la antropología adquiere una marcada significación en la formación médica que constituye una ciencia holística y abarcadora que ha centrado su atención en el hombre, si bien la antropología médica busca la manera de poder satisfacer las demandas humanitarias y científicas en el campo de la medicina pues busca el origen social de las enfermedades y de qué manera la sociedad la cultura y la política afectan su salud la natalidad y la mortalidad también se hace necesario su estudio en el proceso formativo del médico general.

Pedro Laín le concibe la antropología medica como el conocimiento científico metafísico del hombre, en tanto un sujeto puede ser sano, enfermable, enfermo, sanable y mortal. La presión sobre el paciente aumenta con la Primera Guerra mundial producida por la crisis de las creencias, en varios países los filósofos y médicos aplican la antropología filosófica a la medicina puesto que durante la revolución industrial el estrés social se intensificó hasta un grado insoportable entonces surgió la necesidad de humanizar la medicina. Después de esto no sé en Europa la medicina psicosomática y Laín se encuentra expuesto entre ambas corrientes, su antropología fue el fruto de una crisis de creencias en la medicina Pedro Laín recalca cuatro grandes tendencias de la época contemporánea. con todo un ejemplar de su libro muy manejado Laín, Schwarz parte de la inseguridad de muchos médicos de su tiempo frente a la crisis de los fundamentos en todas las ciencias. Desde tal perspectiva surge la posibilidad de deducir la esencia del enfermar. La ciencia básica del ser humano es lo que entiende Schwarz por antropología. Su estructura vendría determinada por la propia del ser humano, su objeto, con toda su contradictoriedad, de naturaleza y espíritu, de realidad y valor, de contenido y forma. La nueva ciencia se dirigiría a la esencia del evento que supone el enfermar humano.

BIBLIOGRAFIA

Breve introducción a la Antropología médica. (s. f.)

Dra. Odalis Querts Méndez, I Dra. C. Oilda Orozco Hechavarría, II Dr. C. Jorge Montoya Rivera, III Lic. Maidilis Beltrán Moret I y Lic. Marcellys Y. Caballero Herrera IV Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general 3 de septiembre del 2013.

http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014

Scheler, Max, Mensch und Geschite, en Philosophische Weltanschauung, 1973; pp. 15-41 Wensen und formen der sympathie, en gesammelte werke, vol. VII. Berna A.C.

<http://www.dendramedica.es/revista/v7n2/La antropologia medica de Pedro Lain Entralgo. Historia y teoria.pdf>